



Esta mañana, en la BNE

Presentado el nuevo Catálogo Colectivo de la Red de Bibliotecas Universitarias

-17 de septiembre de 2015 – Esta mañana se ha presentado en la Biblioteca Nacional de España el nuevo catálogo colectivo de la Red de Bibliotecas Universitarias (REBIUN), que puede considerarse el más grande de España, ya que reúne fondos ubicados en las 75 bibliotecas que forman parte de la CRUE (Conferencia de Rectores de Universidades Españolas), además de los del CSIC y los de otras 24 bibliotecas de distinta índole (científicas, ministeriales, regionales y una selección de fondos de la BNE).

Abrió el acto, la directora de la BNE, Ana Santos Aramburo, y manifestó que “el catálogo colectivo de REBIUN me ha parecido siempre una hazaña bibliotecaria, porque reunir en un único catálogo registros bibliográficos de 78 bibliotecas distintas es un hito... No tiene sentido catalogar un más de una vez... Un tema que me preocupa bastante es el de los catálogos de nuestro país y la cooperación bibliotecaria en España”.

A continuación, tomó la palabra Ramón Abad, secretario ejecutivo de REBIUN, quien ofreció cifras muy concretas sobre el catálogo: “tenemos más de 32 millones de registros bibliográficos, 14 de monografías, medio millón de publicaciones seriadas y periódicas, seis millones de búsquedas anuales... El catálogo es una herramienta fundamental en el sector que nos movemos. Todos estamos en el mismo campo, los miembros, sean grandes o pequeños, son todos uno”.

Agradeció “a la BNE su estrecha colaboración con REBIUN” y vislumbró la posibilidad de que en su próxima asamblea nacional de noviembre, se calibre la idea de fundirse con el catálogo de la Biblioteca.

Después intervino Fernando Martín, coordinador del grupo de Catálogo Colectivo de REBIUN, quien informó de que “el catálogo está abierto a todos aquellos que quieran aportar registros en cualquier formato. Estamos a la vanguardia de los catálogos de bibliotecas, hay que aunar voluntades y dar visibilidad a los fondos bibliográficos. El catálogo es una herramienta que debe servir para terceras personas, desde investigadores y otros organismos nacionales e internacionales”.

De esta forma, se constituye como un cauce esencial para conocer el patrimonio bibliográfico existente en nuestro país, relacionado con la investigación. Recibe 6 millones de consultas al año y da soporte a servicios como el préstamo interbibliotecario y la catalogación compartida, facilitando así el intercambio y la optimización de los recursos bibliotecarios existentes en nuestro país.

En la nueva versión del catálogo se han introducido mejoras tanto en las búsquedas como en su interfaz de consulta, así como la estabilización de sus registros bibliográficos. Gracias a estos cambios, el catálogo de REBIUN podrá participar en proyectos internacionales de cooperación bibliotecaria, que permitirán dotar de una mayor visibilidad a los fondos bibliográficos de las Universidades que lo integran y mejorar la presencia del español en la red.

El objetivo último de CRUE-REBIUN es constituir un organismo estable en el que estén representadas todas las bibliotecas universitarias españolas. Entre sus fines, destaca elevar el nivel de los servicios y de la infraestructura bibliotecaria mediante la cooperación, llevar a cabo acciones cooperativas que supongan un beneficio para los usuarios de las bibliotecas universitarias españolas, mantener contactos con diversos organismos, así como fomentar el intercambio y la formación del personal. También, el fomento de las redes de comunicaciones en las bibliotecas universitarias, la conexión en red de los sistemas automatizados de bibliotecas, la creación y publicación del Catálogo Colectivo de Bibliotecas universitarias, así como del anuario estadístico de las bibliotecas universitarias y científicas españolas, el fomento de la aplicación de las tecnologías de la información a los servicios bibliotecarios y la incorporación de los fondos bibliográficos procedentes de proyectos de investigación a las bibliotecas universitarias.

Todas estas actividades se canalizan a través de diversos grupos de trabajo entre los que se encuentran: Catálogo Colectivo, Préstamo Interbibliotecario, Datos Estadísticos y Patrimonio Bibliográfico.

La Red de Bibliotecas Universitarias se creó por iniciativa de los directores de bibliotecas de las universidades españolas y se incorporó posteriormente como una de las ocho comisiones sectoriales de Crue Universidades Españolas, existentes en ese momento.

Para más información consulte: <http://www.bne.es/es/AreaPrensa/>

Gabinete de Prensa de la Biblioteca Nacional de España (BNE)
Telf.: 91 5168006 ó 17 ó 23 / Móvil 650398867 /
gabinete.prensa@bne.es / comunicación.bne@bne